

CONFINEMENT, DÉCONFINEMENT, ET MAINTENANT ?

En mars dernier la crise sanitaire a bouleversé notre quotidien (même si le confinement dans nos villages était beaucoup moins difficile à vivre qu'en ville). Elle a surtout mis un coup d'arrêt à notre vie sociale. Il a fallu renoncer à toutes les occasions d'être ensemble : les chorales, les clubs de marche, l'aide aux devoirs, les repas avec la famille ou les amis et beaucoup d'autres choses encore. Nous avons mis beaucoup d'énergie à préparer des événements qui ont été finalement annulés. Le confinement, l'incertitude face à un avenir lourd de menace, la maladie frappant quelquefois nos proches ou nous-mêmes, nous ont souvent laissés désespérés, découragés. Il a fallu du temps pour trouver d'autres moyens de rester en contact avec la famille, les amis, les copains militants, inventer de nouvelles façons de faire vivre nos groupes, nos mouvements, trouver les gestes de solidarité dans ce contexte tellement nouveau. Il suffit de relire le dernier numéro d'Espéral pour voir la richesse des initiatives exprimées dans les différents témoignages.

Les équipes locales du CMR ont tenté de continuer leur vie autrement : échanges par téléphone, réunions virtuelles, avec plus ou moins de facilité mais dans un souci de solidarité avec les plus fragiles et de réconfort mutuel.

Le CMR national a dû annuler son congrès à Tarare, prévu en avril. Mais la réflexion menée pour la préparation du congrès se poursuit, enrichie de tous ce qui s'est vécu dans les départements pendant cette période. Un numéro spécial de la revue « agir en rural » (n° 121) réaffirme les convictions et le projet du mouvement « dans la tourmente du coronavirus » : « Transformer le monde en s'éclairant de la parole de Dieu ».

Quatre thèmes sont retenus et approfondis pour traduire ces convictions en actes au plus près de notre quotidien. Ils aideront les équipes dans leur réflexion et leurs initiatives :

- Agriculture, alimentation et santé
- Fragilités sociales et solidarités de proximité
- Pratiques démocratiques et citoyenneté
- Les familles au cœur de notre quotidien



La session régionale annuelle à Romorantin en octobre a dû également être annulée. Le thème retenu du bien commun prend pourtant une actualité particulière : pensons à l'engagement des soignants au plus fort de la crise, à tous ces « invisibles » d'habitude qui ont continué à servir la collectivité au risque de leur santé. Pensons à tous ces gestes de solidarité et aux prises de conscience que cette crise a suscitées.

Mais la crise n'est pas finie. Elle a entraîné pour beaucoup de personnes une dégradation de leurs conditions de vie (chômage, isolement...), et pour nous tous une grande incertitude face à l'avenir. Le retour à la vie d'avant n'est pas pour demain, ni sans doute pour plus tard ! Des nouvelles façons de vivre ensemble, de consommer, de se déplacer... sont en train d'émerger. À nous d'être présents et vigilants là où nous vivons pour que toute évolution aille réellement dans le sens du « bien commun ».

Le bureau du CMR 45

Engagement dans la vie locale : Témoignage

Cette année le comice agricole (fête de l'agriculture et du monde rural sur un canton) devait se dérouler à Château Renard. Il a été annulé à cause du Covid.

Avec la paroisse de la vallée de l'Ouanne, nous avons prévu de participer à cet événement (le projet était en germination) car nous vivons dans le rural et nous voulons que le rural vive.

En tant que croyants nous avons un rôle à jouer. Un certain nombre d'entre nous sont engagés dans les conseils municipaux, les associations, les organisations professionnelles agricoles ou non et dans différents projets collectifs.

Nous souhaitons que les habitants issus du rural ou qui ont choisi de s'y installer puissent y vivre correctement (travail, transport, commerces, école, services...). Pour cela nous devons être acteurs dans la vie du rural. Nous voulons dire et montrer que les ruraux ont des idées et qu'ils savent les exprimer et ne pas laisser les métropoles urbaines décider pour nous. Nous voulons que consommateurs et producteurs se rencontrent pour échanger, connaître les pratiques et les choix de productions et de consommation, valoriser leur métier, leur savoir-faire, voir les évolutions dans notre société.



C'est par des échanges entre nous, en équipe locale ou au bureau départemental que nous progressons même si nos convictions sont parfois différentes.

Espérons qu'en 2021 le comice aura lieu et que nous pourrons y participer.

Yves-Marie,
membre d'une équipe CMR et du bureau CMR

Le CMR vous propose sa publication AGIR en RURAL un numéro spécial :

« PORTER LA CLAMEUR DU RURAL DANS L'ESPÉRANCE »

Nous voulons être présent.tes avec l'Espérance d'un monde plus humain et plus respectueux.

Le CMR est à la fois un mouvement d'éducation populaire et un mouvement d'Action catholique.

Nous cheminons avec la démarche du Voir, Juger (discerner), Agir

Nous portons la clameur du rural et nous sommes aussi porteurs d'Espérance en voyant toutes les initiatives qui se développent dans nos espaces ruraux, animées par un souci de fraternité et de justice de fraternité.

Les quatre thèmes, développés dans un précédent article

Sont abordés de la façon suivante : CONSTATER

DÉNONCER

S'INTERROGER

AGIR

S'ENGAGER

En tant que chrétiens, nous attachons une dimension particulière à la dignité de toute personne.



Le bureau CMR du Loiret vous propose de passer une commande groupée pour ceux qui désirent commander ce numéro spécial. Au prix spécial de 2,50€

NOM

PRENOM

ADRESSE

Règlement par chèque bancaire à envoyer à :

Jean- Pierre Rousseau CMR 6 Lotissement du petit Bréau 45270 Ouzouer sous Bellegarde